

Alto Aragón2:

EDITA:
Myriam Martínez
mmartinez@diariodelaltoaragon.es
cultura@diariodelaltoaragon.es

EN ESTA SECCIÓN
Camellos 57
Gastronomía en Graus 61
'Juego de Tronos' 69



Representantes de las instituciones y organizaciones colaboradoras del encuentro, minutos antes de que comience la presentación del informe Raxen del Movimiento contra la Intolerancia, ayer en el Hotel Pedro I de Huesca.

V. Allué

HUESCA.- Aragón registró el año pasado 31 incidentes o hechos relacionados con delitos de odio racial, xenófobo o de otra intolerancia criminal, de ellos, dos se produjeron en nuestra provincia, según el informe Raxen del Movimiento contra la Intolerancia, que ayer presentó en la capital osense su presidente, Esteban Ibarra.

Huesca arroja unos datos que invitan al "positivismo", manifestó el dirigente de la organización, quien puso el foco de atención en la provincia zaragozana, lugar en el que se concentran "más del noventa por ciento de las incidencias", y donde preocupa especialmente "la presencia ultra" en el mundo del fútbol, así como el "activismo" frente a estos delitos, su presencia en los ámbitos escolares a través de las redes sociales y la proliferación de focos xenófobos en el medio rural.

En el Alto Aragón, los dos casos contabilizados se refieren a un suceso de acoso escolar en un colegio de Jaca y a una agre-

Huesca registra un bajo índice de delitos por odio racial o xenófobo

De los 31 incidentes contabilizados en Aragón, dos sucedieron en la provincia y el resto en Zaragoza.

sión homófoba en la capital. En el incidente de Jaca estuvieron implicadas cuatro chicas, que fueron detenidas y puestas a disposición de la Fiscalía de Menores como presuntas responsables de una agresión sufrida por una menor de 15 años que padecía acoso desde hacía

tiempo. La agresión que recibió esta joven contó con el agravante de que fue difundida por whatsapp, y a consecuencia de los golpes tuvo que ser atendida por hematomas y lesiones menores.

Por su parte, la agresión homófoba ocurrida en Huesca el

pasado octubre tuvo como víctima a un joven y sucedió a la salida de un bar de la ciudad. Tras el golpe, el chico sufrió una contusión en la cara y el cuello, requiriendo atención médica.

Aunque fueron solo dos sucesos, Ibarra advirtió de que

Huesca, como Teruel o el resto de provincias pequeñas, "también es receptora de internet", donde crece y se fomenta impunemente el odio y otras formas de intolerancia.

La evolución de los incidentes con respecto a años anteriores no es muy significativa. Según Ibarra, las cifras "siguen la misma tónica" que en ediciones pasadas. En cambio, lo que sí resulta llamativo -dijo- es "ver la secuencia completa", con la que se demuestra que se trata de "un problema endógeno, estructural, que va construyendo un poso de intolerancia que nadie desea".

Así, la publicación Raxen constata que persisten "signos inquietantes" e incidencias en toda España. El ranking lo encabeza la Comunidad Valenciana con 93 casos, le sigue Madrid con 72, Cataluña 58, Andalucía 57, Aragón y Castilla-León empatadas con 31, y Baleares, Murcia, Euskadi y Navarra con más de veinte.

Los datos españoles (donde se calcula que hay unos 4,000 incidentes y agresiones al año) se alejan bastante de los índices de países como Gran Bre-

ADEMÁS

El festival Micro ha superado la prueba: arte y belleza en doce centímetros

56

Las Jornadas Mediación Intrajudicial 'Justicia Restaurativa' se celebran en Barbastro

60

5ª MARCHA ASPACE

YA SOMOS

6.458

PUEDES INSCRIBIRTE Y HACER TUS DONATIVOS EN:

www.marchaaspaceshuesca.org

taña o Alemania, donde se contabilizan 60,000 y 24,000 casos, respectivamente.

No obstante, Ibarra recordó que el informe que realiza anualmente su organización ofrece un muestreo general, pero los estudios indican que en este tipo de situaciones “solo se denuncia el veinte por ciento de los casos, o sea que sería lógico multiplicarlos por cinco”, observó.

Aumenta el “discurso del odio” en internet

El diagnóstico del dossier es claro: aumenta la presencia del “discurso del odio” en internet y redes sociales y siguen produciéndose, además, numerosas agresiones por individuos racistas o grupos neonazis contra inmigrantes, musulmanes, homosexuales y otros ciudadanos señalados por su diversidad.

En lo que respecta a la Comunidad aragonesa, lo que más llama la atención es “la presencia ultra en el ámbito del fútbol”, en concreto, Ibarra se refirió a los ligallos, que han tenido “muchos episodios de violencia” tanto el año pasado como en los anteriores. También mostró su preocupación por el activismo, especialmente de carácter ultra, que hay en Aragón. Como ejemplo citó la visita el pasado noviembre del historiador nazi David Irving a Zaragoza para impartir una conferencia.

Otra situación de alarma detectada en nuestra Comunidad, según el presidente de Movimiento contra la Intolerancia, es “cómo se está infectando el ámbito escolar” de conductas de odio a través de las redes sociales.

También preocupa el aumento del bullying en sus más diversas motivaciones: por ser de otro país, por la orientación sexual o el aspecto físico, así como la proliferación de focos xenófobos en comarcas aragonesas por la llegada de inmigrantes.

Piden más implicación institucional y ciudadana

Ante estas situaciones, Ibarra pidió a las instituciones que sean más proactivas y se impliquen en la erradicación de estas conductas. “Aconsejamos que se refuerce la legislación, que se promueva la sensibilización preventiva, se potencia la educación cívica sobre todo en base a la universalidad de los derechos humanos y contra la intolerancia, y que se ayude a las víctimas con las políticas y medidas necesarias”, manifestó.



Raquel Auseré, directora gerente de Prodes, y Esteban Ibarra, presidente del Movimiento contra la Intolerancia.

ROGER NAVARRO

Los dos casos registrados en la provincia en 2016 se refieren a uno de acoso escolar en Jaca y otro de homofobia en Huesca.

Preocupa la “presencia ultra” en el ámbito del fútbol.

También crece la alarma por el aumento del bullying y la xenofobia en el medio rural.

Asimismo, reclamó a los ciudadanos “categoría ética y moral” para rechazar y condenar este tipo de situaciones. “El ciudadano tiene una responsabilidad, debe ejercer reproche social”.

La presentación del informe Raxen tuvo lugar ayer en el Hotel Pedro I de Huesca, en un acto organizado por Prodes con la colaboración de Movimiento contra la Intolerancia, Ayuntamiento de Huesca, Diputación Provincial, Comarca de la Hoya y la Plataforma del Voluntariado de Aragón. A la cita, además de representantes de las instituciones mencionadas, también asistieron dirigentes y trabajadores de asociaciones de la provincia, que participaron en un animado coloquio con Esteban Ibarra sobre los datos expuestos en la publicación.

El informe Raxen

El informe Raxen es elaborado anualmente con el objetivo de monitorizar incidentes o hechos relativos al racismo, xenofobia, antisemitismo, islamofobia, antigitanismo, homofobia y otras formas de intolerancia. Este estudio se inició en 1995, a raíz de las graves agresiones y asesinatos protagonizados por grupos neonazis y racistas, consolidándose a través de los años y ofreciendo un aporte de datos para investigar, analizar y proponer políticas de prevención criminal y de apoyo a las víctimas, señalan desde el Movimiento contra la Intolerancia. ●



Trabajadores de las asociaciones de la provincia de Huesca acudieron al acto y participaron en el coloquio tras la presentación del informe Raxen.

ROGER NAVARRO